

Sitzung des AStA der FHP am 12.03.2018

Zeit: 18:00 Uhr

Ort: Kiepenheuerallee 5, Haus 17, Raum 12

STIMMBERECHTIGTE MITGLIEDER

Anwesend: Christian Mosau, Nikolas Ripka, Elvira Schneider, Darius Springer, Yvo Bermann, Julia Ullrich (bis 21:00 Uhr), Niki Herden

Entschuldigt: Peter Schlacht, Markus Klöppner

Unentschuldigt: -

BERATENDE MITGLIEDER

Anwesend: Jenni Becker

Sitzungsleitung: Darius

Protokoll: Christian

Gäst*innen: Kai Marder, Magdalena Porst (zwischen 18:00 Uhr und 20:00 Uhr)

Tagesordnung

TOP 1: REGULARIEN

a. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit (7 von 9) fest. Die Tagesordnung wird genehmigt.

b. Protokolle

Die Genehmigung der Protokolle vom 12.02.2018 und 03.03.2018 wird auf die nächste Sitzung verlegt, da Elvira und Markus ihre Protokolle noch aufarbeiten müssen.

TOP 2: GÄST*INNEN, ANTRÄGE

a. Lalonova Festival

- Kai Marder vom Lalonova Records beantragt 300€ für das Lalonova Open Air
- Geplant ist ein eintägiges Festival mit Livemusik, Kopfhörer-Disco (Bands aus Wien, Berlin und Polen haben bereits zugesagt) und eine enge Zusammenarbeit mit "Schöner Leben ohne Nazis, Schwerpunkt auf das Thema gegen Fremdenfeindlichkeit (genau Informationen auf der [Webseite](#))
- Weiterer Förder sind Kulturfonds Landeshauptstadt Potsdam, AStA Uni Potsdam, StuWe wird angefragt
- diese wurde schon letztes Jahr gefördert
- Gefördert werden sollen die Technikkosten
- der AStA FH;P wird es mit einem Empfehlungsschreiben an das StuWe unterstützen

**Der AStA beschließt, das Lalonova Open Air mit 300€ für die Tontechnik zu fördern.
(7/0/0)**

TOP 3: TERMINE

- **14.03. 14:30 Gespräch mit Herr Binas (nachfragen, wer aus dem Präsidium an dem Gespräch teilnehmen wird)**
- 15.–16.03. Seminar Studentisches Gesundheitsmanagement in Berlin (Niki und Judith Malkowski gehen hin)
- **20.03.2018 9:30-17 Uhr Klausurtagung Senat**
- **21.03. 13:00 Auswahlgremium Deutschlandstipendium, H4/1.10 (Julia geht hin)**
- **23.03. 10:15–13:00 Landeskonzferenz Verein zur Förderung des Hochschulsports e.V. (Christian und Elvira)**
- 12.04. Vollversammlung der Studierendenschaft des FB1 (Darius geht hin)
- **19.04. 13:00 Personalversammlung nw Mitarbeiter*innen, kleiner Hörsaal HG**
- 20.04. Casino Semesteranfangsparty - Motto ist "Start mit Bart"
- **27.–29.04. Bildungswandel statt Klimawandel (fzs) in Hannover (Niki wird hinreisen, wir werben Studierende der FHP dafür an)**
- **04.–06.05. Bundeskongress studentischer Sozialpolitik (fzs) in Mainz (Themen wie BAföG, Studium mit Kind; eventuell werden Darius und Niki den Termin wahrnehmen)**
- 15.05. Potsdamer Europafest 2018
- **16.05. 14:00 Vollversammlung der Studierendenschaft (Planung muss beginnen, HS ist bereits gebucht)**
- **20.–22.07. Werkschau**
(keine Neuigkeiten, Yvo hat sie kontaktiert, aber bisher keine Antwort erhalten, Antrag an das StuWe bis 07. Mai; eventuell möchte Darius sich einbringen in die Vorbereitung; generell ist ein PFLICHTTERMIN!!!)
- **03.–05.08. 60. MV des fzs in Potsdam**

TOP 4: AKTUELLES

a. WHK/SHK - Personalsituation

- die Tarifgemeinschaft der Länder (TdL) hat eine Richtlinie erstellt, worin Höchstsätze für Vergütung festgehalten sind, um gegenseitigen Abwerben von Hochschulen zu unterbinden
- Höchstsatz für SHK liegt bei 9,87€ und WHK 11,49€ (SoSe 2018)
- Bei einer Anfrage nach den aktuellen Höchstsätzen im Land Brandenburg wurde Herr Binas CC gesetzt in die Antwort aus dem MInisterium
- Gespräch mit der Kanzlerin wird gesucht, um über den SHK-/WHK-Lohn zu verhandeln, ggf. mit Demo verbunden
- Angedachte Aktionen, um auf die Situation von den SHK/WHK aufmerksam zu machen:
 - Vielleicht in der Mensa treffen um auf Situation der SHK und WHK aufmerksam zu machen oder Eingangsbereich (eine Mahnsitzreihe um Haus 4 oder in das Treppenhaus) To-do!!! Niko, Darius und Christian
 - Vernetzungstreffen mit SHK und WHK im April, Aktion ggf. im Mai

b. Finanzreferat Peter [vertraulicher Teil]

TOP 5: REFERATE

a. Finanzen

I. Stellenausschreibung Sozialfondsbeauftragte*r

- Auf die Stellenausschreibung haben sich bisher keine Personen beworben
- Frage in die Runde, ob jemand kennt, der sich die Arbeit vorstellen könnte
- Caro geht bereits Ende März, nur sie kann die Übergabe machen, daher sind zeitnahe Bewerbungen wichtig

b. Campus, Verkehr und Umwelt

I. Nachhaltigkeitsinitiative

- Neuester Stand: Es gab ein Kennenlernetreffen, am kommenden Samstag trifft sich die Gruppe nachhaltigkeitsinitiative@fh-potsdam.de
- Antrag an das Netzwerk N zu Wandercoaching wurde angenommen 6.–8. April
- Es ist geplant einen Förderantrag zu stellen, um das Wandercoaching zu finanzieren (Unterbringung, Verpflegung)
- Übernachtungsidee: Forscherwelt Blossin, Frauke Hildebrandt als Ansprechpartnerin

II. Nextbike - Bericht Niko Auswertung 2017/Perspektiven 2018

- Für Veranstaltungen können temporäre virtuelle Stationen eingerichtet werden
- Vorschlag Nextbike, ganz Berlin mit aufzunehmen mit einer Leihdauer von jeweils einer halben Stunde (Reduzierung der Leihdauer beruht auf die übliche Leihdauer, die vorwiegend bei weniger als 30 Min liegt)
- Finanzierung muss gecheckt werden, ob das neue Angebot mit 0,50€ pro Studis statt aktuelle 0,25€ finanzierbar ist
- Auf der Vollversammlung abstimmen, ob eine Erweiterung des Angebotes auf Berlin, dafür pro Ausleihe maximal eine halbe Stunde ausleihe zugestimmt wird
- Reminder der App bei Leihen ab 1h ob es zurückgegeben werden soll ist geplant

iii. Unzufriedenstellende Raumsituation

- die Diskussion Raumsituation und das Ermöglichen von studentischen Arbeitsräumen soll wieder aufgegriffen werden, jetzt wo der FB1 da ist
- Darius und Elvira möchten das vorantreiben
- es wird auf ein Konzept hinauslaufen, welches erarbeitet werden muss
- die StuRen werden kontaktiert

c. Studium und Lehre

I. keine Wortmeldung

d. Casino, Kultur und Sport

I Satzung Casino [vertraulicher Teil]

II. Update Hochschulsport vs. Theaterraum

- Yvo war bemüht um die Sportraumsituation an der FH;P zu verbessern, um den Hochschulsport entgegen zu kommen
- bereits Kurse für den Theaterraum angedacht, mit mobilen Geräten
- es gibt noch weitere Zeitfenster, die dem Hochschulsport gegeben werden könnten
- Herr Kobi unterstützt das, ggf. auch ein Gespräch mit Frau Reich
- Der Theaterraum im Hauptgebäude gehört zu FB1, der zum Teil zu Unrecht von diesem gebucht wird und generell wenig genutzt wird
- Darius will auf den StuRa FB1 zugehen und das mit ihnen besprechen
- Randnotiz: Herr Kobi kann die Raumbuchung jetzt offiziell zentral steuern
- Überlegungen werden angestellt, was kann getan werden, dass der Hochschulsport Räume in dem Neubau gegenüber des Campus bekommt

III. Update Proberaum

- Yvo hat Vorschläge für Räume, die in Frage kommen könnten, wie den Theaterraum
- Räume können gemietet werden, was über das Land geregelt ist (40€ pro Tag), für studentischen Mehrwert kann diese Gebühr entfallen
- Lagerraum ist ein Problem, große Geräte können nicht im Hauptgebäude gelagert werden, das ist der größte Knackpunkt
- der AStA will sich ein Bild davon machen, was dort für Raum verfügbar ist (den Technikraum als Lager vielleicht nutzen)
- Darius will auf Frau Schlegel zugehen (sie ist für die Verwaltung des Ateliers und Theaterraum verantwortlich)

IV. Kooperation Hans-Otto-Theater

- Yvo wird der Anfrage positiv antworten

e. Öffentlichkeitsarbeit

I. Design Refresh

- Vorstellung des neuen Designs (Formulare, Dokumente)
- Im Sinne der Nachhaltigkeit stellt Niko Recycling-Papier vor, welches künftig genutzt werden soll. Kosten erhöhen sich dadurch minimal.

Der AStA beschließt ab sofort nur noch Recyclingpapier ISO 70 (mit dem Siegel des Blauen Engels) zu verwenden. (6/0/0)

f. Hochschulpolitik

I. 2. Landeskonferenz der BrandStuVe (verschoben)

II. MV

verschoben

III. GVT

(verschoben)

IV. Update Würdigung studentisches Engagement an der FH;P

- Julia hat sich mit der BrandStuVe in Kontakt gesetzt, leider wenig ergiebig
- Julia arbeitet mit Michael Kreutzer zusammen, um Möglichkeiten zu finden, studentisches Engagement in der FH;P über die Gremien hinaus angemessen zu würdigen

V. Regelmäßiges Treffen mit dem Präsidium

- der Vorschlag von Herrn Binas, sich regelmäßig zu treffen sollte aufgegriffen werden

g. Internationales

I. FHP-Connect Bericht/Ausblick

- FHP-Connect ist zum ersten Mal mit allen FBs vertreten
- hohe Ziele, insbesondere bekannter werden
 - monatliche Veranstaltung als Casino-Jam
 - Verbindung mit Stammtisch Grundständige Bildungsausländer*innen
 - Tandem-Organisation über Sprachen hinaus (Kompetenzen etc.)

h. Gleichstellung, Soziales und politische Bildung

I. U. Fischer

- Erneute Anfrage wegen dem Notfall-Sozialfonds
- möchte jetzt eine Crowdfunding-Aktion starten
- aktueller Entwurf dazu noch nicht sehr konkrete
- Erwartung des AStA, dass es mehr Aufwand ist, als es einspielt
- Erwartung des AStA, dass es wenig Spender*innen geben wird, da es nur wenig transparent ist wo das Geld hingeht
- Sprecherin Hochschulpolitik im Landtag Brandenburg Isabelle Vandr e sieht das eher in der Verantwortung des Landes (war im Gespr ach mit stud. VP Jenni)
- Frau Fischer erwartet eine Positionierung des AStA zu Crowdfunding
- Was passiert mit den Mahngeb hren der Bibliothek, generell Geb hren. K nnen davon Teile genommen werden f r den Notfall-Sozialfonds? Niko und Jenni  bernehmen das
- Desweiteren soll es eine Datenbank geben wo F rderer gelistet werden

- II. Darius hat mit Frau Cartes gesprochen über Vorgehen gegen die Schmierer*innen
- Im Moment sind Sanktionen nur bedingt möglich
 - Was ist mit der Ordnungssatzung für Vergehen passiert, die im Senat mal verabschiedet worden ist? Dies findet sich nicht in den öffentlichen Bekanntmachungen.

TOP 6: AGs, SONSTIGES

a. Ausschreibungen fzs

- Es gibt Ausschreibungen für
 - Koordination * gesellschaft macht geschlecht *
 - Koordination festival contre le racisme
 - Koordination des Projekts Agenda Kuir / Soy & Estoy

TOP 7: ENDE DER SITZUNG

Darius bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 21:31 Uhr.

Für das Protokoll:	Sitzungsleitung:
gez.	gez.
Potsdam, den	

Abkürzungen:

- AG = Arbeitsgruppe
- BrandStuVe = Brandenburgische Studierendenvertretung
- BLRK = Brandenburgische Landesrektorenkonferenz
- FES = Campus Friedrich-Ebert-Straße
- FB 1 = Fachbereich Sozial- und Bildungswissenschaften
- FB 2 = Fachbereich Stadt | Bau | Kultur
- FB 3 = Fachbereich Bauingenieurwesen
- FB 4 = Fachbereich Design
- FB 5 = Fachbereich Informationswissenschaften
- FBR = Fachbereichsrat
- FHP oder FH;P = Fachhochschule Potsdam
- fzs = Freier Zusammenschluss von StudentInnenschaften
- KuZe = studentisches Kulturzentrum Potsdam
- SHK = Studentische Hilfskraft
- SKSL = Ständige Kommission für Studium und Lehre
- StuRa = Studierendenrat
- StuWe = Studentenwerk Potsdam
- UP = Uni Potsdam
- VV = Vollversammlung
- VP = studentische*r Vizepräsident*in
- WHK = Wissenschaftliche Hilfskraft (Student*in mit erstem Hochschulabschluss)